

Edito du 3 décembre 2024

L'année 2025 sera une année de Jubilé pour l'Église, une Année Sainte.

Le Jubilé débutera le 24 décembre 2024 à l'ouverture de la Porte Sainte de la Basilique Saint Pierre à Rome et se terminera à sa fermeture le 6 janvier 2026 en la fête de l'Épiphanie.

La Porte Sainte symbolise notre choix libre et volontaire d'aller à la rencontre de Dieu.

La tradition du jubilé remonte dans la Bible au livre du Lévitique (Lv 25, 8-10) où la loi de Moïse prescrit aux hébreux de faire mémoire tous les 50 ans du salut que Dieu avait accordé à son peuple en le libérant de l'esclavage en Égypte. C'était une année de joie et de remise des dettes.

C'est au jubilé d'Israël que Jésus se réfère dans la synagogue de Nazareth quand il lit dans le Livre d'Isaïe : « Il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux captifs leur libération et aux aveugles qu'ils retrouveront la vue, remettre en liberté les opprimés, annoncer une année favorable accordée par le Seigneur. » Lc 4, 18-19

C'est cette même année favorable que le Seigneur nous appelle à vivre ! Dès l'an 1300, l'Église a proposé à tous les fidèles d'abord tous les 50 ans, puis tous les 25 ans de vivre une telle année.

C'est une année de bénédiction pour nous tourner davantage vers Dieu et nos frères et accueillir son pardon.

Après les années de pandémie du COVID, dans un monde marqué par les guerres, le Pape François souhaite que le Jubilé 2025 favorise « la recomposition d'un climat de confiance et d'espérance. » Il nous appelle à devenir des « pèlerins de l'espérance. »

Le titre de la Bulle d'Indiction du Jubilé reprend un verset de l'Épître aux Romains, Rm 5, 5 : « L'espérance ne déçoit pas. » Nous vous encourageons vivement à lire cette lettre solennelle scellée de son sceau (bulla en latin) que le Pape François adresse à tous les fidèles : A lire sur le site de la paroisse ou sur le site du Vatican.

Dans les prochains éditoriaux, nous reviendrons sur les trois grandes dimensions du Jubilé : l'accueil de la miséricorde de Dieu, la croissance de notre foi et l'espérance à laquelle nous sommes appelés. Un dernier éditorial donnera les propositions de la paroisse pour vivre pleinement ce Jubilé 2025.

Jean Vimal, responsable du Pôle Formation de la paroisse